
Consiglio Federale

Milano, 14 giugno 2008

Presenti:
Bellatalla, Bonazzi, D’Eredità, Leoncini, Pagnoncelli, Perrone, Salami, Troso.  Il Consigliere Salami è 
in viaggio per raggiungere la sede del Consiglio.

Revisori dei Conti: Casalone, Mantovani
Presenti CR: Abis (Sardegna), Paiano (Basilicata), Scalfi (Valle d’Aosta), Sgarito (Sicilia) 
Invitati: Navarro (GSS)

Assenti giustificati: Azzoni, Mariotti, Merli, Primerano, Trifoglio

Verbalizzante: Fiori

Oggi 14 giugno 2008 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Via Cusani 10, il Consiglio Federale della 
Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale CF 29/03/2008
2. Ratifica provvedimenti Presidente

a. CIS – concentramenti e trasferte squadre sarde
b. Magliette, targhe e medaglie Mitropa e GSS 

3. Comunicazioni del Presidente
a. Com.in Land
b. Mitropa CUP
c. Statuto FSI

4. Conferenza Atleti
5. Diarie arbitrali – completamento normativa
6. Mind Sport Games 2008
7. Eventuale adeguamento rimborsi spese auto
8. Lettere di proposte e nomine allenatori/accompagnatori Campionato Mondiale U18, 

Campionato Europeo U18, Campionato Mondiale U20 
9. Premio Zichichi
10. CIS – Reclamo Triestina
11. Richiesta Piscopo
12. Intervento Commissario Tecnico
13. Relazione GSS – Prof. Giampaolo Navarro
14. Protocollo intesa MPI – FSI – nomina commissari
15. Proposta Maestri ad Honorem
16. Comitati Regionali
17. Delegati Provinciali
18. Riconoscimento scuole di scacchi
19. Nomina Istruttori

a. Istruttori Onorari
b. Corsi istruttori

20. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni
21. Varie ed eventuali
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Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:20.
Il Consigliere Mariotti è assente per motivi di salute. Il Presidente ed i Consiglieri augurano a Sergio 
una pronta guarigione.

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale del CF 29/03/2008 all’unanimità.
(delibera n. 48/2008)

Giunge alle ore 10:24 il Consigliere Salami.

Il  Presidente  ricorda  la  figura  di  Nicola  Palladino,  Presidente  onorario  della  FSI  e  chiede  di 
rispettare un minuto di silenzio.

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF ratifica i seguenti provvedimenti del Presidente:
a. CIS  –  concentramenti  e  trasferte  squadre  sarde.  Autorizzazione  di  spesa  per 

trasferta CIS, con i normali parametri previsti per le trasferte CIS, fino ad un tetto 
massimo di € 650,00 per ognuna delle due squadre con produzione dei giustificativi 
di spesa. Il CF approva all’unanimità  (delibera n. 49/2008)

b. Acquisto  di  magliette,  targhe  e  medaglie  per  Mitropa  2008  e  GSS  (materiale 
promozionale) per un totale di € 1560,00. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 
50/2008)

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente informa il CF sulle seguenti questioni:
a) Incontro  con  la  titolare  della  società  COM.IN.Land  –  si  è  discussa  la  sua  proposta  di 

collaborazione  di  marketing,  tenendo  conto  anche  delle  osservazioni  dell’ufficio  legale 
della FSI.  L’attuale proposta COM.IN Land non è accettabile da parte della Federazione 
Scacchistica Italiana.

b) Il  CONI ha variato il  suo statuto in merito alla giustizia e disciplina. Lo statuto FSI deve 
quindi essere re-inviato alla commissione apposita per l’adeguamento.

c) L’Italia ha vinto la Mitropa CUP femminile. Il  Presidente ricorda che nel 2006 l’Italia ha 
vinto la medaglia d’oro di fascia C alle Olimpiadi di Torino, nel 2007 Michele Godena ha 
vinto il titolo della Comunità Europea e nel 2008 l’Italia ha vinto la 27° edizione femminile 
della  Mitropa  CUP.  Il  Presidente  loda  l’organizzazione  della  manifestazione,  come 
confermato  da  tutte  le  squadre  partecipanti.  Ricorda  che  è  stato  per  la  prima  volta 
organizzato nel corso della Mitropa un giorno di riposo dove è stata organizzata una gita 
per  far  conoscere  ed  apprezzare  il  territorio.  L’ospitalità  è  stata  quindi  eccellente.  Il 
Presidente informa di aver visitato nel periodo di permanenza le scuole di Olbia, il liceo 
classico, l’ITC, il  liceo scientifico e le scuole elementari. Il  Presidente informa di aver già 
inviato  al  Presidente  CONI  e  agli  uffici  preposti,  una  comunicazione  per  segnalare  il 
successo ottenuto. L’evento è stato trasmesso su internet utilizzando le scacchiere DGT 
della FSI, servizio che ci si augura possa essere sempre più adottato nella copertura delle 
manifestazioni.

Per il punto 4 di cui all’odg, il CF stabilisce la data e il luogo per la conferenza Atleti 2008: 26 luglio 
2008 presso la sala consigliare di S. Vincent. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 51/2008)

Per il punto 5 di cui all’odg, il Presidente illustra la proposta integrativa (festival week-end, tornei 
di circolo e semilampo) relativa alle diarie arbitrali concordata con la CAF. 
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La normativa suesposta entrerà in vigore dal 1° ottobre 2008, mentre le altre sono già in vigore dal 
1° gennaio 2008. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 52/2008)

Per il punto 6 di cui all’odg, si esamina il regolamento dei giochi della mente che si svolgeranno a 
Pechino nel mese di ottobre. Si evidenzia che vi sono 3 tipi di torneo: individuali, pair (un atleta e 
una atleta)  e a squadre (5 atleti  e 5 atlete).  La partecipazione è a numero chiuso. Per le gare 
individuali, gli atleti di tutte le nazioni verranno messi in ordine di rating, mentre per le squadre, 
verrà effettuata la media dei rating dei componenti. Per i tornei individuali, la FIDE selezionerà 
quindi 50 atleti in ordine di rating, per le squadre europee maschili verranno selezionati 30 nazioni 
e 20 per le squadre europee femminili.
Ritenendo di poter schierare una squadra maschile e femminile che possa rientrare nelle prime 30 
europee e nelle prime 20 femminili, il CF chiede che il CT convochi entro il 14 luglio una squadra 
maschile e una femminile per la partecipazione al torneo a squadre. La FIDE comunicherà l’elenco 
delle squadre scelte entro il 21 luglio. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 53/2008)

Per il punto 7 di cui all’odg, il  Presidente propone che l’importo per il rimborso spese auto, in 
relazione anche agli aumenti del costo della vita, passi da 0,23 a € 0,30 al Km a partire dal 1° luglio 
2008. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 54/2008)

Per il punto 8 di cui all’odg, non essendo presente il CT per la discussione, il CF ritiene di procedere 
nei prossimi giorni con votazione elettronica.
Il CF approva all’unanimità (delibera n. 55/2008)

Per il punto 9 di cui all’odg, il vicepresidente Leoncini informa sui risultati del premio Zichichi.
I vincitori del premio Zichichi 2008:

Miglior libro dell’anno: Nunn, Capire gli scacchi mossa dopo mossa 2 (Caissa Italia)
Miglior libro di autore italiano: Godena, La mia Siciliana (Caissa Italia)
Menzione speciale a: Gini, Pozzi, Scacchi. Giochi da tutto il mondo (Stefanoni)

La commissione si pronuncerà entro la fine di giugno 2008 per il miglior articolo su quotidiano e il 
miglior articolo su rivista.
La data e il luogo della premiazione verranno rese note in seguito.
Il Presidente propone che il premio Zichichi prosegua anche per il prossimo anno. Si incarica la 
commissione cultura di preparare il bando. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 56/2008)

Il Consigliere Troso si assenta e non partecipa alla votazione.

Per il punto 10 di cui all’odg, esaminato il reclamo presentato dalla S.S.Triestina relativo al CIS 
2008, il CF, sentito l’ufficio legale e il CONI delibera quanto segue:
Il Ricorso presentato dalla SS Triestina avverso la decisione del Direttore Nazionale C.I.S., emessa il 
19 aprile 2008, va respinto perché infondato, stante il regolare tesseramento del G.M. croato Miso 
Cebalo,  alla  luce  del  regolamento  CE  n.  539  del  15/03/2001  e  della  corretta  interpretazione 
dell’art. 7.1.3 del vigente regolamento C.I.S., adottata dal Direttore Nazionale C.I.S. nella decisione 
su menzionata. Il CF respinge all’unanimità il ricorso della SS Triestina. (delibera n. 57/2008)

Il Consigliere Troso rientra in sala.
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Il Presidente si assenta e non partecipa alla votazione.

Per il  punto 11 di  cui  all’odg,  il  CF ritiene che non vi  sia titolo per richiedere la gratuità  nella 
partecipazione  alla  Semifinale  del  CIA  in  quanto  trattasi  di  un  diritto  acquisito  tramite  la 
partecipazione alle finali dell'anno precedente. Il CF respinge all’unanimità la richiesta di Pierluigi 
Piscopo. (delibera n. 58/2008)

Per  il  punto  12  di  cui  all’odg,  non essendo  presente  il  CT  per  la  discussione,  il  CF  ritiene  di 
procedere successivamente con votazione elettronica.

Il Presidente rientra durante la relazione del prof. Navarro.

Per il punto 13 di cui all’odg, il Vicepresidente Leoncini relaziona in merito alla sua partecipazione 
in rappresentanza della FSI ai GSS tenutisi a Jesolo.
Il  Prof.  Navarro illustra la sua relazione e chiede che sia istituita una sezione nel sito FSI per i  
risultati online. La manifestazione ha avuto grande successo ed il risultato è stato positivo. Il CF 
ringrazia il Direttore GSS Prof. Giampaolo Navarro e l’organizzazione per l’impegno dimostrato.

Per il punto 14 di cui all’odg, il CF accoglie i nominativi proposti dal Prof. Navarro per un tavolo di 
lavoro  comune tra la  FSI  e  il  MPI  e  inserisce  il  Presidente  della  Commissione Giovanile:  Prof. 
Giampaolo  Navarro,  Prof.  Marcello  Perrone,  Dott.  Renzo  Renier,  Prof.  Antonio  Rosino.  Il  CF 
approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 59/2008)

Per il punto 15 di cui all’odg, il CF prende in esame la proposta del Presidente CR Emilia Romagna 
di nominare il Signor Antonio Pipitone Maestro ad Honorem. Il CF approva all’unanimità (delibera 
n. 60/2008) La nomina verrà proposta quindi alla prossima Assemblea FSI.

Per il punto 16 di cui all’odg, il CF, Agostino Scalfi relaziona in merito all’attività nella sua regione.
Il  Segretario informa il  CF che in Abruzzo si  è regolarmente svolta l’assemblea elettiva. Si  è in 
attesa di ricevere il verbale. 
Il CF proporrà all’ECU il nome di Agostino Scalfi quale organizzatore meritevole del premio “The 
President’s  Award  for  Services  to  Chess  in  Europe”.  Il  CF  approva  all’unanimità  (delibera  n. 
61/2008)

Per il punto 17 di cui all’odg, non sono pervenuti nominativi di Delegati Regionali da nominare.

Per il punto 18 di cui all’odg, il CF approva l’istituzione delle seguenti scuole di scacchi:
• Ravenna Scacchi (I° e II° livello)
• Accademia Scacchistica Salentina (I° - 2° - 3° livello)
• Cagliari (I° livello)

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 62/2008)

Per il punto 19.a non vi sono istruttori onorari da nominare.

Per il punto 19.b di cui all’odg, il CF approva le nomine ad istruttore richieste dal responsabile 
istruttori  Sileci,  fatta eccezione per i  Sig.ri  Bertolini  ed Attolico in quanto non in possesso dei 
requisiti richiesti. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 63/2008)
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Per il punto 20 di cui all’odg, il  CF approva all’unanimità gli Statuti,  le affiliazioni e riaffiliazioni 
sin’ora pervenute. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 64/2008)

Per il punto 21 di cui all’odg, Agostino Scalfi propone che il prossimo Campionato Seniores sia 
valido per le variazioni Elo. Il CF si dichiara favorevole. Si incarica la Commissione Tecnica di variare 
il regolamento in tal senso. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 65/2008)

Il  Consigliere D’Eredità relaziona in merito alla finale del  CIS 2008 tenutasi  ad Arvier.  Esprime 
soddisfazione per l’organizzazione e per i risultati tecnici.
Il Vicepresidente Leoncini ringrazia i collaboratori di Scacchitalia, che sta diventando sempre più 
interessante e sostanziosa e invita chiunque voglia collaborare a dare la massima collaborazione.

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 16:30.
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